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昨日早上約9點時分，在國泰君安的
數據中心，滬港通最後的通關測試

正式開展，據介紹，本次測試的最大特點
「全仿真」、「全程」測試，是按照滬港
通交易第一天情況進行模擬，用的都是真
實賬戶內的資金交易，但當日並不結算。
不僅測試開戶、管理、日常交易，還測試
了股票行情以及券商客戶服務，當日測試
的數據以周五的收盤價格為基礎，模擬周
一開盤進行委託成交。

港股通「彈藥」半小時近用完
國泰君安證券信息技術部總經理俞楓
表示，昨日測試中除89家券商，還邀請
到部分客戶真實測試，且全仿真模擬周
一情況。另有參與測試的人士表示，由
於市場反響非常熱烈，在測試開始後半
小時內，當天的港股通配額已經所剩無

幾，而按照之前公佈配額數量，滬港通
中的滬股通總額3,000億元人民幣，每日
限額130億元；港股通總額2,500億元人
民幣，每日限額105億元。
值得一提的是，在昨日測試中，時常有

系統提示「廢單」現象，這和滬港兩地交
易制度、交易時間不盡相同十分有關。投
資者因不了解兩地情況，下錯單而產生廢
單。俞楓舉例表示，在內地A股市場，最
小投資單位每手為100單位，而港股市場
則每手單位都有差異，如內地投資者按照
A股市場規則，想去購買每手大於100單
的港股，系統就會提示出錯。
上交所理事長桂敏傑表示，此次測試

為滬港通正式開通前最後一次測試，手
機端、互聯網、營業廳全部參與。上交
所總經理黃紅元表示，在昨日測試之
前，上交所已經進行過多輪多角度全方

位測試，雖然初期都存在不同程度小問
題，但測試到最後，各方面已經完全能
達到滬港通業務方案設計所需要具備的
要求。待滬港通正式推出之後，今後還
將在監管方面、上市公司信息披露方
面、交易行為規範方面作進一步規範。

港交所：最後測試完成
另一方面，港交所宣布昨日為「滬港

通」啟動前舉行的最後系統準備測試，
已經順利完成。測試旨在確保聯交所參
與者與交易所的各項系統已經安裝及連
接穩妥，並已為11月17日滬港通啟動準
備就緒。
港交所行政總裁李小加表示，測試是

籌備滬港通推出的最後一個環節，現已
準備就緒，正熱切期待市場展開另一新
篇章。

滬港通兩地「演習」完成
香港文匯報訊（記者 蘇洪鏘）滬港

通定於明天（17日）正式開通，財經事
務及庫務局局長陳家強昨天指，免收資
本增值稅亦有利香港市場運作，令境外
投資者對稅收更清晰，並強調兩地市場
監管合作對滬港通之重要。
陳家強昨天接受電視台訪問後說，兩

地市場監管合作很重要，因為合作的意
思就是要資訊交換。他舉例，如要取得
上海直接買香港股票的資訊，如何獲取
資訊、何時可獲取，中證監和香港證監
會過去一段時間接觸磋商，建立很好的
程序，相信這方面有助監管兩地市場。
被問到免收資本增值稅的原因，陳家

強認為此舉有利滬港通，因為豁免海外
個人和企業要付的資本增值稅。過去法
例說要收取，但如何收取一直有不清晰
的地帶，令很多外國投資者不清晰，今
次宣布豁免後則十分清楚。
他續指，過去很多海外基金反映，

RQFII（人民幣合格境外機構投資
者）、QFII（合格境外機構投資者）基
金在增值稅方面不清晰應該如何收取、
要否繳交，今次宣布包括QFII、RQ-
FII 在內，有利整個香港市場的運作。
他相信整個基金業都會相當歡迎這個決
定。

否認細則公布太遲
陳家強強調，滬港通是兩地共同推動

的計劃，中央政府和特區政府當然有很
多溝通；又認為是次公布稅務細則並不
算遲，當局一直的計劃都是宣布滬港通
後才公布稅務細則，由於稅務議題敏
感，尤其今次免收資本增值稅，估計對
方亦是去到較接近滬港通開通的時間才
公布。

香港文匯報訊(記者梁悅
琴) 對於「滬港通」將於
周一「通車」，新鴻基地
產(0016)主席兼董事總經理
郭炳江認為，滬港通於明
日正式開通，是個好開
始。
他指出，政策亦是中國將

人民幣的貨幣全面開放的重
要步伐，中央選擇在香港實
施滬港通有重要的意義，反
映出香港及上海扮演不同
的金融中心角色。

郭炳江：反映滬港角色不同
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香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海報道）滬港通將於11月17日正式開

通，在開通前最後一個周六，香港交易所及上海證券交易所各自順利完

成最後系統測試。當中，上交所昨日共有89家合資格券商和部分客戶共

同參與，真實模擬周一開盤以後，內地股民購買港交所上市股票。據參

與者透露，測試約半個小時，當日港股通配額便近乎用完。

港交所(0388)行政總裁李小加昨日在其網誌講出心
底話，談的正是近期熱爆「滬港通列車啟程前的心
裏話」。他說，隨着稅收政策的明朗，滬港通的準

備工作已經就緒，還有一天，中國資本市場雙向開
放的首發車—1117號列車就要從滬港同時啟程，衷
心祝願搭乘滬港通列車的每一位乘客旅途愉快、心
想事成！

火爆定冷清 平常心看待
他形容，作為這趟列車的築路者之一，心中此刻百

感交集，有激動，有期盼，也有緊張，有忐忑……當
然，最多的還是感激！同時，他也在網誌中感謝媒體
朋友們的關注。不過，對滬港通首日的交易量，他沒
有任何預期，原因滬港通是一項全新的嘗試，開通首
日的上座率是高是低皆有可能。無論當天的交易是火
爆還是冷清，當以平常心來看待。

至於開通首日到底是滬股通交易量大還是港股通的
交易量更大，也不是他所關注的。也許有人會擔心，

北向的交易多了會不會帶走香港的錢，或者南向的交
易多了會不會帶走上海的錢？千萬不要忘了，在經濟
日益全球化的今天，任何市場的資金都是不停流動
的，而且這種流動一直處於加速中。

近日來，常有議論滬港通對香港較好還是對內地更
好。他認為正確的問題應該是，「有了滬港通是否比
沒有滬港通更好？」無論對香港還是上海，答案都是
肯定的。滬港通的真正意義是在於通過市場的融合與
碰撞，把目前還未進入資本市場的巨額增量引入到兩
地資本市場。

開通初期難保無問題
他又稱，對於首日首周甚至首月的上座率完全不是

關注重點，反而最關注的指標是滬港通列車的安全指
數和舒適指數。不過，兩地的法律、法規、市場結
構、交易規則均存在明顯差異，縱然演習一千遍，開
通的初期很難保證不出現插曲。不足之處會竭盡全力
尋求最佳解決方案，盡快改善大家的旅途體驗。

■記者 蔡競文

李小加：列車啟程 關注安全

■李小加感激兩地監管機構在滬港通上的勇氣和擔
當。 資料圖片

■新地郭炳江認為，滬港
通開通是個好開始。

記者梁悅琴 攝

■香港交易所及上海證券交易所各自順利完成滬港通最後系統測試。 資料圖片

夫婦夫婦1010年年

「最牛」假條：去看入股球隊踢皇馬

小偷拜佛求小偷拜佛求「「平安平安」」出廟被抓出廟被抓

今今年年3838歲的樂先生和妻子何某歲的樂先生和妻子何某
珍來晉江已有珍來晉江已有2020餘年餘年，，住晉住晉

江市陳埭鎮四境村江市陳埭鎮四境村。。20022002 年年 1212
月月，，兩人生了一對可愛的龍鳳胎兩人生了一對可愛的龍鳳胎，，
男孩取名為小歡男孩取名為小歡。。樂先生做建築生樂先生做建築生
意意，，妻子則負責照顧家庭妻子則負責照顧家庭，，一家過一家過
幸福的生活幸福的生活。。
然而然而，，噩梦卻在噩梦卻在20042004年年33月月2121日日

降臨降臨。。何某珍說何某珍說，，那天那天，，老鄉何某老鄉何某
來她家串門來她家串門。「。「那天上午那天上午1010點多點多，，
我在院子裡洗衣服我在院子裡洗衣服，，女兒要睡覺女兒要睡覺，，
我去幫她脫衣服我去幫她脫衣服，，兒子就在院子門兒子就在院子門
邊玩邊玩。」。」何某珍回憶說何某珍回憶說，，當她幫女當她幫女
兒脫好衣服後兒脫好衣服後，，一轉身便發現兒子一轉身便發現兒子
不見了不見了。。
兒子不見後兒子不見後，，樂氏夫婦在家附近樂氏夫婦在家附近

找了一個上午找了一個上午，，還試圖聯繫何某還試圖聯繫何某，，
但都沒有消息但都沒有消息。。當天當天1515時時，，樂氏夫樂氏夫
婦向陳埭派出所報了警婦向陳埭派出所報了警。。警方立案警方立案
調查調查，，可何某已不知所終可何某已不知所終。。

未敢換手機號未敢換手機號 怕錯失消息怕錯失消息
1010年來年來，，樂氏夫妻從未放棄過找樂氏夫妻從未放棄過找
回兒子回兒子，，兩人四處張貼尋人啟事兩人四處張貼尋人啟事，，
上電視讓媒體幫忙找人上電視讓媒體幫忙找人。。樂先生的樂先生的

手機號碼手機號碼
十 年 沒十 年 沒
換換，，搬家搬家
也不敢搬也不敢搬
離太遠離太遠，，
就怕錯過就怕錯過
任何有關任何有關
兒子的消兒子的消
息息。。
這幾年這幾年

來來，，警方警方
從未放棄從未放棄
對小歡的對小歡的
尋找尋找。。今今
年年，，警方警方
再次對樂再次對樂
氏夫婦進行了採血入庫氏夫婦進行了採血入庫。。1111月月1212
日日，，經比對陳埭鎮洋埭村一外來經比對陳埭鎮洋埭村一外來
工子弟學校裡一名叫小鑫的學工子弟學校裡一名叫小鑫的學
生生，，發現與樂氏夫婦的發現與樂氏夫婦的DNADNA相吻相吻
合合。。
1111月月1313日下午日下午，，當見到被拐找當見到被拐找
回的兒子小鑫回的兒子小鑫（（化名化名））時時，，樂先生樂先生
一個箭步上前一個箭步上前，，緊張地拉起小鑫的緊張地拉起小鑫的
手查看手查看，，當發現小鑫的手紋是斷當發現小鑫的手紋是斷

掌掌，，右耳邊緣上也確有一個小洞右耳邊緣上也確有一個小洞
後後，，樂先生控制不住大哭出聲樂先生控制不住大哭出聲，，攬攬
過小鑫和妻子何某珍過小鑫和妻子何某珍，，一家三口抱一家三口抱
頭痛哭頭痛哭。。
當被告知孩子就住在離家只有當被告知孩子就住在離家只有44

公里遠的晉江陳埭鎮洋埭村時公里遠的晉江陳埭鎮洋埭村時，，樂樂
先生和何某珍都不敢相信先生和何某珍都不敢相信。「。「我經我經
常到洋埭那邊去逛常到洋埭那邊去逛，，但都沒有遇到但都沒有遇到
過小鑫過小鑫。」。」何某珍說何某珍說。。

一張被稱為「史上最高大上」的
請假條日前在球迷網友中間流傳
，因為請假條上的理由寫的是：

「本人入股了一隻西甲球隊，本月23日
球隊將在主場和皇家馬德里進行比賽，
應球隊主席邀請，本人將前往觀賽，並
參與部分股東大會。」
在這個請假條的帖子下面，樓主承認

自己就是純「屌絲」一枚。但就是這些
「屌絲」球迷的及時出手，不僅拯救了
一支西甲球隊，還造就了這張牛逼的請
假條。
據悉，今年3月28日，一名西班牙足

球專家在ESPN上發表了一篇專欄文章介

紹有望衝擊西甲的小球隊埃瓦爾。通過
這篇文章，中國球迷了解到了這支小球
隊的情況和遇到的困境：球隊想要參加
西甲，需在不到5個月的時間內募集到相
當於俱樂部年度預算總額四倍以上資金
（170萬歐元）。俱樂部選擇「眾籌」方
式，通過面向社會發行股份、並限制認
購額度的形式來籌集資金。
中國球迷組織成立QQ群，認捐每股

50歐元的球隊股份，成為了埃瓦爾的小
股東。這其中就有寧波球迷吳彬。其實
參與此次眾籌的都是像吳彬這樣的球
迷，只認捐了幾股而已，但卻幫埃瓦爾
成功渡過了難關。 ■中國青年網

近日，天津南開大學青年
教師谷峰上課書寫小篆板書
的照片在網上流傳，學生驚

呼：「隨筆一揮便是一幅畫」，紛
紛點讚。谷峰現為南開大學文學院
中文系講師，主要研究漢語歷史語
法學，與小篆的「相識」是在進入
教師行業之後。古代漢語課程中，
第一個內容就是文字的起源和發
展。課堂上，經常需要在黑板上寫
板書，所以谷峰決定練習寫小篆。
「可以說，小篆是學習古代漢字的
基礎。它上與甲骨文金文有聯繫，
下對隸書、楷書有啟發，把它學
好，對上對下都有溝通。」谷峰

說。很多學生因為谷峰的小篆板書
激發了學習古代漢語的興趣，並稱
之為「小篆男神」。
■香港文匯報記者 李欣，通訊員

吳軍輝、張璐瑤 天津報道

山東省臨沂市蘭山公安分局
便衣偵查大隊近日打掉一個3
人盜竊團夥，滑稽的是，盜竊

嫌犯居然每天燒香跪拜求「平
安」，結果出了寺廟即落網。
前段時間，蘭山公安分局便衣民

警接到多起電動車和三輪車被盜案
件，經偵查，民警發現盜竊嫌犯為
張某，曾有3次盜竊前科，並找到
了張某的住處。11月12日晚，張
某回家在電梯中被抓獲，搞笑的
是，當天張某是去了一家寺廟燒香
求「平安」，結果回家就落網。嫌
犯送女友的電動車都是偷來的。很
快，負責收贓的兩個嫌犯也落網，

其中一個還是張某的親弟弟。近期
以來，他們共流竄盜竊電動車和三
輪車數十起，3人均被蘭山警方刑
事拘留。 ■新浪網
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近日，在廣州海心沙突然出現了一
隻色彩鮮艷面帶微笑的巨型充氣蛤
蟆，吸引了眾多遊客和路人的圍觀拍
照，這隻蛤蟆的照片被傳到網上後引
起了熱烈討論，被不少網友說醜。
據了解，這隻高十幾米，重約2.3

噸的巨型蛤蟆取材於日本動漫《火影
忍者》中的形象，名叫「文太」，是
一家遊戲公司的臨時宣傳擺設。巨型
蛤蟆的形象被傳上網絡後，引起了網
友的熱烈討論，有網友認為該蛤蟆造
型太醜，又在廣州塔「小蠻腰」附
近，有損廣州地標的形象。
在屹立幾天後，巨型蛤蟆突然漏氣

了，前肢塌陷，整個趴在了地上，於
昨日被撤掉。
■香港文匯報記者 帥誠 廣州報道

10年前，家住

福建晉江的江西籍樂

先生不足兩歲的兒子

被狠心的老鄉拐

走 。 10 年

來，夫妻

倆苦

苦找尋，

一直不敢換電

話號碼，迫不得

已搬家也不敢離太

遠，卻沒想到孩子住

的地方離他們僅

有4公里。

■台海網

苦尋子

■■找到兒子後，樂先生一家三口抱頭痛哭。 網上圖片

■張某（左）去寺廟燒香求「平
安」，結果回家就落網。 網上圖片

■■浙江寧波現最牛請假條。 網上圖片

■每次上課，谷峰都會在黑板上寫
一小段「小篆板書」。

本報天津傳真

■廣州花城廣場
驚現巨型蛤蟆。

本報廣州傳真

■■漏氣趴下的蛤蟆漏氣趴下的蛤蟆。。 網上圖片網上圖片


